

EL OBSERVADOR.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, por un mes. 4 rs.
 Provincias y extranjero por
 tres meses. 18
 Ultramar, por tres meses. 24
 Las suscripciones han de empezar
 precisamente el día 1.º y 15 de mes.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Madrid en las oficinas del OBSERVADOR, calle de Jacometrezo, núm. 84, y en las librerías de Castillo, Cuesta, Monier, Gaspar y Roig, viuda de Razola, viuda de Sanchiz, Galería de S. Felipe, núm. 5, y Sanchez, calle de Preciados, núm. 36.

Se admiten anuncios en la redacción calle de Jacometrezo, núm. 84, á razon de dos cuartos línea para los suscritores y cuatro para los que no lo sean.

Los comunicados se reciben á precios convencionales.

No se admitirá correspondencia que no venga franca de porte.

CORREO ESTRANJERO.

El parlamento napolitano debe haber celebrado su apertura el día primero del corriente. Este suceso tenía en agitacion á la ciudad entera desde el 29 de enero, y hasta habia llegado á turbarse el orden público por varios gritos dados á la *Constituyente italiana*. Sin embargo el *Tiempo* del 30 anuncia que la tranquilidad se hallaba completamente restablecida.

—Ha estallado en Florencia un motin contra la persona del ministro español, á causa de la llegada de algunas tropas españolas á Gaeta. Los revoltosos querian pegar fuego á su palacio, y han sido necesarios grandes alardes de fuerza, para evitar la comision de tan atroz atentado contra el derecho de gentes.

—El *Diario de los Debates* dice con fecha 11 de enero:

Se está formando actualmente un cuerpo de voluntarios pontificios en el principado de Pontecorvo, y el número de los reunidos asciende ya á cuatrocientos. Este es el principio de una columna de romanos adictos al Papa, que trata de formarse para confiarla á las órdenes del general Zucchi, llegado que sea el momento oportuno.

La formacion de este reducido cuerpo de tropas en un lugar situado á veinte leguas de Roma, ha causado ya una viva inquietud al gobierno, el cual ha dispuesto la marcha hácia las cercanías de Ponte-Corvo de alguna infantería y varios cañones.

—Al *Zeinstunghalle* escriben de Pesth el 30 de enero:

«Ayer tarde una brigada de la segunda division de ejército que habia perseguido la division de Gorgey, llegó aquí y trajo la noticia de que los insurgentes habian sido dispersados cerca de Wiedschacht. Ya ha prepararse alojamiento para 10,000 hombres de la division del general Nugent, parte de la cual operará contra Esseg. Sabemos que el 28 entraron los austriacos en Szolnok.»

—En la cámara de los comunes de Inglaterra se votó el 9 por una mayoría de 242 votos la segunda lectura del bill para que se prolongue la suspension de la ley *Habeas corpus*, es decir, de la libertad individual. La apoyó R. Peel, diciendo que á pesar de su apego á tales garantías, creia indispensable la medida para evitar que se reprodujera la insurreccion de Irlanda.

—A la *Esperanza* escriben ayer de Paris lo siguiente:

«El 31 último ha habido en Londres una gran comida dada al conde de Montemolin por la duquesa de Inverness. Asistieron á ella los hermanos del conde, con la princesa de Módena, esposa del príncipe don Juan, el príncipe y la princesa de Parma, el duque y duquesa de Cambridge, con los príncipes sus hijos; la princesa de Baden con el lord su marido, el embajador de Prusia y su familia, el ministro

de Holanda y la suya, varios lores y demas del pais en número de unos cuarenta, notándose entre los extranjeros, los españoles marqués de Villafranca, general Montenegro y coronel Sacanell.

»Era día del cumpleaños del conde de Montemolin.»

CRONICA DE PROVINCIAS.

IRUN 12 de febrero.

Anteayer pasaron viniendo de Navarra por esta villa para Vitoria los señores capitán general y segundo cabo de estas provincias, y se dijo, que sabedor dicho señor capitán general de la permanencia de algunos facciosos en la Peña llamada de la Plata á su tránsito por aquella inmediacion, habia dispuesto que se los observase desde abajo; pero que no se tratase de perder gasto por espulsarlos de allí, supuesto que todo el pais habia vuelto á su estado normal, y era natural se marchasen de un momento á otro para Francia: sin embargo, no lo han hecho así pues anoche han bajado de dicha Peña, y han alarmado al inmediato pueblo de Echarlar, divirtiéndose en tirotear á la guardacion, que está acuartelada, y que sin duda será muy corta: no sabemos lo que habrá sido luego de ellos.

En todo el resto del pais se disfruta de la mayor tranquilidad.

GERONA 8 de febrero.

Se confirma la noticia de la entrada de Artiller al frente de 200 hombres, seung unos y de 800 á 900 segun otros. En Bañolas se le han unido varios jóvenes, cuyo número hacen subir hasta 25.

Ayer mañana entraron presos unos doce carlistas que la ronda de Campany habia sorprendido en una casa de campo.

Los centralistas ó republicanos dirigianse ayer hácia la alta montaña. Mirsal ha estado en la Sella con su partida, compuesta de unos 80 infantes y 60 caballos.

OLOT 9.

Anteayer entró la columna del coronel Hore, conduciendo dos prisioneros cojidos en la frontera. Parece que son dos oficiales carlistas que habian hecho la guerra en Navarra, que al entrar en Francia se toparon con la patulea de esta que formaba la vanguardia de esta columna, que como no llevan divisas los creyeron facciosos, y cayeron en su poder.

Ayer la patulea de Torrelló cogió tambien algunos cuyo número no sé de fijo, que los hallaron descuidados en una casa.

Desde que Cabrera entró en Francia nada mas hemos vuelto á saber de él.

VIGO 10 de febrero.

Hace tres dias que observamos algunas precauciones de seguridad y vigilancia por estas autoridades, tales como las de poner centinelas en algunas puertas de la plaza y hacer desembozar á todos los que entran, aunque sea de día. Como no estábamos ya acostumbrados á ellas, nos ha llamado la atencion y cada cual

ha tratado de indagar la causa que las motivaba, en atencion á que del pueblo no podia provenir. En efecto, no ha tardado en susurrarse que habia noticias de una incursion del vecino reino de Portugal.

Hemos sabido que el comandante general de la provincia ha salido á situarse á dos leguas de aquí y tres de Tuy, pueblo fronterizo con aquel reino, y ayer al anocheecer se hizo salir repentinamente á la guardia civil con una compañía de tropa, y ademas hacerse á la vela á la goleta guarda-costas con destino á las de Portugal, y aquellas á la raya ó pueblos de las inmediaciones. Parece que este movimiento ha sido porque han entrado dos ó tres partidas por diferentes puntos en combinacion entre sí, aunque con diferente bandera y con gefes conocidos en uno y otro partido. Ya se dice el nombre de estos, pero guardo silencio hasta ver si se confirma esta noticia.

INFIERSTO (Asturias) 12 de febrero.

Ya tenemos la guerra civil en esta provincia. En la noche del 10 al 11 ha aparecido una partida montañés en el concejo de Cabreño, partido judicial de Illiasto, de cuyo punto han salido en su persecucion la fuerza disponible de carabineros y guardia civil con el juez de primera instancia. Segun las noticias que hasta ahora ha podido adquirir, los nuevos partidarios del oscurantismo se han señalado con un acto de inaudita ferocidad, cometido en un carabineiro sorprendido por ellos en los primeros momentos de su aparicion; van perfectamente armados y llevan boinas y mochilas; acerca de su número hablan con variedad.

La circunstancia de estar procediendo á la declaracion de soldados en toda la provincia, hace mucho mas crítica nuestra situacion, que bien pudiera llegar á complicarse demasiado, si no se destruye pronto la faccion.

Vivan vds. seguros de que los tendré al corriente de cuanto ocurra.

LAGARRIGA 10 de febrero.

La columna del Vallés, compuesta de los batallones de Chiclana, Abujera y caballería de Sagunto, á las órdenes del brigadier Lasala, ha alcanzado esta tarde y en este punto á la faccion, en fuerza de unos 300 hombres y á la carrera la ha perseguido hasta Samals, en cuyo punto se han dispersado los rebeldes en varias direcciones: el señor Lasala habia salido de San Feliu de Codinas, y venia batiendo todo el pais montuoso que se encuentra; creo que el coronel Posas en combinacion se halla en Figaró, y es probable que mañana continúe la persecucion, atendida la actividad que en estas fuerzas hace dias se observa.

VILLANUEVA 9 de febrero.

Anoche estuvieron en esta las partidas de Baldrich y Escoda en número de 250 hombres. Sin duda venian por dinero y no lo pudieron recoger, puesto que al mircharse se llevaron en rehenes tres ó cuatro regidores. Dos horas estuvieron en la poblacion y en este espacio no cesó el tiroteo por parte del piquete que guarda la torre y por la ronda de la casa fuer-